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Все подчинить 
четкой работе агрегатов 

В минувший четверг состоялось совместное заседание администра
ции и профкома по подведению итогов коллективного договора за 
первое полугодие текущего года. 

Охарактеризовали «свои сферы» 
выполнения обсуждаемого договор
ного документа начальник ООТиТБ 
Н. Тимашов, начальник управления 
производства П. Прохоренко, заме
ститель директора комбината пита
ния А. Мельник, заместитель главно
го врача МСЧ В. Белкина, начальник 
УМТС В. Кулаковский. В большинстве 
выступлений руководители не толь
ко анализировали итоги, но и наме
чали пути жизнедеятельности кол
лектива металлургов на предстоящий 
осенне-зимний период. Так П. Про
хоренко отметил: несмотря на то, что 
некоторые пункты подготовки к лету 
не выполнены, трудящиеся комбина
та не только справились с производ
ственным заданием, но и значитель
но его перевыполнили. Однако не 
следует питать иллюзий, что можно 
в чем-то не в полном объеме провес
ти подготовку к зиме: не запасти, к 
примеру, на колоннадах копрового 
цеха металлолом, а на складах- ки-
чигинский песок... 

Развивая тему, начальник УМТС В. 
Кулаковский заметил, что запасать 
лом с каждым годом становится 
сложнее, так как в Уральском регио
не столкнулись интересы металлур
гов Магнитогорска, Челябинска, 
Свердловской области и цены на это 
сырье ползут вверх. Поэтому сдачу 
амортизационного лома на ММК ни
коим образом уменьшать нельзя. На
чальник УМТС сообщил: материаль
но-техническое снабжение комбина
та работает по новому принципу — 
без прежних огромных накоплений, 
но к зимним холодам снабдит спе
цовкой всех, кому она положена. Он 
просил отдел техники безопасности 
навести порядок со сроками исполь
зования инвентарной спецодежды — 
в последнее время сильно увеличил
ся ее расход у энергетиков и прокат
чиков... 

Каждого работника комбината вол
нует достаточно высокая стоимость 
обедов в столовых на промплощад-
ках. Заместитель директора комби
ната питания А. Мельник доказывал, 
что цены наших обедов не дороже, 
чем на родственных предприятиях 
области. И даже сравнил ее с суточ
ной оплатой автомобиля на стоянке. 
Однако первый заместитель гене
рального директора ОАО «ММК» С. 
Носов потребовал от пищевиков най
ти возможности уменьшения стоимо
сти обедов, поскольку «дотация» 
металлургов комбинату питания до
статочно велика. 

Первый заместитель генерального 
директора заметил, что в дальней
шем следует серьезней анализиро

вать итоги деятельности как работо
дателя, так и работника. Это будет и 
правильно, и объективно, потому что 
необходимо отражать истинную кар
тину деятельности предприятия, как 
внешнюю, так и внутреннюю. К сожа
лению, подчеркнул С. Носов, и выступ
ления это подтверждают, в цехах ста
ли хуже справляться со своими внут
ренними проблемами. Более того — 
научились добавлять новые. Оплата 
за ремонты в соответствии ср сделан
ным, точное соблюдение статей бюд
жетов главного механика и главного 
энергетика — это резерв, за счет ко
торого можно ремонтировать душе
вые, здравпункты, создавать нормаль
ные условия производства и быта на 
своих участках, в цехах и производ
ствах. Часть вопросов не' решают из-
за обычной бездеятельности. В каче
стве примера С. Носов привел факт 
неоконченного ремонта душевых чет
вертого листопрокатного цеха — про
изводственные мощности не загруже
ны, а листопрокатчики не в состоянии 
отремонтировать свои бытовки. 

Первый заместитель генерального 
директора напомнил: если не обеспе
чим окупаемость баз отдыха, то есть 
если руководители подразделений, и 
профсоюзные лидеры не позаботят
ся о запоЛняемости домов отдыха, то 
можем их попросту потерять. А это 
для нас недопустимо: отдых трудя
щихся должен быть полноценным. 

Летом коллектив металлургов обес
печил сверхплановое производство. 
Но условия, в которых работали ме
таллурги, по мнению С. Носова, были 
отвратительными. Питьевой режим 
был обеспечен не во всех цехах, пи
тание металлургов могло и должно 
быть дешевле: ведь помимо дотации 
работники комбината питания получа
ют практически бесплатное тепло и 
свет, цехи оказывают помощь столо
вым в ремонте оборудования. С. Но
сов предолжил усилить контроль за 
питанием трудящихся как профсоюз
ной организации, так и администра
ции... 

Все предложения и замечания пер
вого заместителя генерального ди
ректора были подчинены одной идее 
— обеспечению нормального произ
водства в осенне-зимний период. Он 
вкратце ознакомил с производствен
ной программой четвертого квартала 
и 1998 года. Задачи сложные: пред
стоит выполнить серьезные ремонты 
4 и 10 домен, обеспечить бесперебой
ную высокопроизводительную работу 
конвертерщиков... В нынешнем году 
производство увеличено на 10 процен
тов по сравнению с прошлым годом. В 
1998-м предстоит увеличить его еще 
на 10 процентов. 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 
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Стоимость в отделениях связи - 39 тыс. руб., 
в киосках «Роспечати» - 30 тыс. руб. 

ОБРАЩЕНИЕ СОВЕТА ВЕТЕРАНОВ ОАО «ММК» 

Не торопитесь продавать 
С В О Е Б У Д У Щ Е Е ! 
Совет ветеранов металлургического комбината обращается ко всем работникам и пенсионерам 

ОАО «ММК», ко всем горожанам, владеющим акциями предприятия. 
Без преувеличения можно ска

зать: сегодня от нас зависит судь
ба металлургического гиганта, а 
значит, и судьба родного города. 
ММК по-прежнему остается одним 
из ведущих предприятий страны, и 
желающих сделать его своей соб
ственностью немало. Скупщики цен
ных бумаг, работающие на москов
ских и иноземных хозяев, обещают 
за ваши акции золотые горы, уве
ряют, что купят их по самой высо
кой цене. Но кто может определить 
цену будущего? Ведь, по сути дела, 
вы продаете свое право решать, ка
ким быть нашему предприятию зав
тра. 

Новых хозяев, стремящихся рас
тащить комбинат по своим карма
нам, не волнует ничего, кроме при
были. Вряд ли они станут тратить 
свои деньги на социальные програм

мы, на покупку медицинского обору
дования, на строительство жилья,на 
заботу о пенсионерах. Вряд ли они 
станут вкладывать деньги в перспек
тивные производства, строить новые 
цехи, создавать новые рабочие мес
та. Их не волнует проблема безрабо
тицы, и если это будет выгодно, они 
'отправят за ворота комбината десят
ки тысяч «лишних» работников. Но
вым хозяевам не придется дышать 
одним воздухом с нами — они живут 
далеко отсюда, в других городах и 
странах. А значит, денег на экологи
чески чистые производства у них 
тоже не найдется. 

Трудовой коллектив нашего акци
онерного общества на сегодняшний 
день владеет 18% голосующих акций-
.Примерно 13,5% акций уже продано 
в «чужие» руки. Обладатель 25% ак
ций -ОАО «ММК» —имеет право на

ложить запрет на любое решение, 
принимаемое собранием акционе
ров. Есть повод задуматься. 

Но если жизненные обстоятель
ства вынуждают вас продать акции, 
стоит хотя бы присмотреться к по
купателю. Можно передать свои ак
ции в доверительное управление 
«МеКому», и тогда ценные бумаги, 
гарантирующие защиту ваших инте
ресов, останутся в Магнитогорске. 
И управлять ими будут люди, живу
щие рядом с вами, а значит, не рав
нодушные к нашим общим пробле
мам. 

Не торопитесь принимать реше
ние. Прежде, чем оформить сделку, 
подумайте, не будет ли это сделкой 
с совестью. Подумайте о будущем 
своих детей и внуков! 

Обращение принято Советом ве
теранов 22 сентября. 

Перечень пунктов покупки акций ОАО «ММК» 
Nen\n Наименование п о д р а з д ё л ё н и я ^ ^ Ж ^ * % Ж ^ Адрес п риемного пункта * - -

1 ЗАО "ТСС" Лесопарк 
2 ЗАО "Металлургремонт-1" ул. Кирова, 100 
3 ЗАО "Металлургремонт-3" ЦРМО-1 
4 ЗАО "АТУ" АТУ 
5 Заводоуправление ОАО "ММК" ул. Кирова, 93 
6 Администрация города пр. Ленина, 72 
7 ЗАО "Металлошлак" Копровый цех № 2 
8 ЗАО "Комбинат питания" ул. Кирова, 74 
9 Магазин "ДЕБЮТ" пр. К. Маркса, 182 

10 Магазин "МИРАЖ" пр. Ленина, 40 
11 ОАО "Магнитогорская сталь" пр.Ленина, 124\1 
12 Магазин "ВЕТЕРАН" пер. Сиреневый, 12 
13 Библиотека ул. Сов. Армии, 23 
14 Поселок Буранный Пос. Буранный 
15 Известководоломитовое производство Пос. Агаповка 
16 мое мое 
17 Дом отдыха "Металлург" г. Ессентуки 
18 ОАО "ММК" ЛПЦ 
19 ОАО "ММК" ЛПЦ-3 
20 ОАО "ММК!" ЛПЦ-8 
21 ОАО "ММК" ЛПЦ-10 
22 ОАО "ММК" ККЦ 
23 ОАО "ММК" Мартен 
24 ОАО "ММК" Доменный ' 
25 ОАО "ММК" Огнеупорное производство 
26 ОАО "ММК" ГОП 
27 Поселок ОЗЕРНЫЙ Пос. Озерный 
28 Ст. БУСКУЛЬ Ст. Бускуль 
29 УГЭ ОАО "ММК" ЦЭС 
30 УГЭ ОАО "ММК" ТЭЦ 
31 УГЭ ОАО "ММК" ПВС 
32 УГЭ ОАО "ММК" Цех водоснабжения 
33 УГЭ ОАО "ММК" Газовый цех 
34 УГЭ ОАО "ММК" Паросиловой цех 
35 УГЭ ОАО "ММК" Энергоцех 
36 УГЭ ОАО "ММК" Цех КИП и А 
37 УГЭ ОАО "ММК" Цех электросетей и подстанций 
38 УГЭ ОАО "ММК" Цех связи 
39 РФ АИК ПСБ ул. Правда, 10\1 
40 РФ АИК ПСБ ул. Сов. Армии, 23 
41 РФ АИК ПСБ пр. К. Маркса, 184 
42 РФ АИК ПСБ ул. Труда. 14 
43 РФ АИК ПСБ ул. Кирова, 93 
44 РФ АИК ПСБ ККЦ 
45 РФ АИК ПСБ Пос. Агаповка 



КА ЧЕСТВО 
Сегодня вопросы качества 

как никогда вышли на первый 
план. Рекордами в производ
стве успеха уже не добиться: 
нужен добротный металл. Сло
во заказчика стало законом для 
производителя. Как справляют
ся прокатчики с этим заказом 
времени? Об этом наш коррес
пондент беседует с заместите
лем начальника пятого листоп
рокатного цеха С. Ю. СПИРИ
НЫМ. 

- Сергей Юрьевич, претерпе
ли ли изменения критерии каче
ства продукции? 

- Жизнь не стоит на месте: из
менилось само представление о 
качестве проката, появились его 
новые характеристики. Скажем, та
кие, как выход годного проката. Что 
это такое? Не вся сходящая с аг
регатов резки продукция сразу 
идет в упаковку: часть ее сортиру
ем по дефектам, переводим в дру
гую группу сортности. Но этот ме
талл уже не идет по прямому назна
чению. Нам определен критерий в 
97,7 процента. Мы идем на уровне 
98 процентов. 

В связи с тем, что более полови
ны продукции цеха отправляется за 
границу, появилась необходимость 
в понятии «выход годного на экс
порт». Его показатель по цеху 97,9 
-98,1. 

Прежде не было и такого крите
рия, как немобильный металл: брак, 
некондиция, вторые сорта. Сейчас 
изменили термин: есть третьи сор
та. Но отбраковка по ним не долж
на превышать 2,3 процента. Некон
дицию, вторые сорта, брак мы пе
рерабатываем и стараемся продать 
заказчику. Сюда же относится и 
технологическая обрезь, тот ме
талл, который мы отгружаем в ме-
таллошихту: боковая кромка, пере
дние и задние концы - все то, что 
по технологии агрегатов не может 
быть отправлено потребителям. 

К этой же категории относятся 
дефекты, которые происходят по 
вине наших рабочих: вдавлины, 
порезы... В цехе все приведено в 
строгое соответствие с ГОСТами, 
которые допускают некоторые от
клонения, продиктованные состоя
нием нашего оборудования. Но за
казчику нужен первосортный про
кат. И значит, чтобы не терять по
стоянных потребителей, нужно все 
отклонения либо уменьшать, либо 
убирать. На это и направлены все 
технические мероприятия, состав
лена специальная программа. 

- Конкретнее: о каких откло
нениях идет речь? 

- Определяющим показателем 
качества проката является поверх
ность полосы. Согласно ГОСТам оп
ределены первая группа отделки 
поверхности, вторая и третья. Пер
вая не допускает на полосе ника
ких дефектов. Но, чтобы ее полу
чить, приходится тащить металл по 
большому количеству роликов. По
лоса в 400 - 500 метров проходит 
по цеху пять переделов: ее пять раз 
разматывают и столько же сматы
вают. В таких условиях, конечно, 
сложно получить первую группу от
делки поверхности. При наличии 
незначительных царапин, рисок на 
лицевой стороне более 50 мм - по
лучаем уже вторую группу отдел
ки поверхности. На третьей допус
каются царапины и риски-вдавлин-
ки определенных размеров, но не 
более половины допуска на толщи
ну. И опять же в силу вступает Его 
Величество Заказ. Если заказчику 
нужен металл для изготовления 
заборов, его устроит и третья груп
па. Но на холодильники нужна вто
рая. 

- Есть ли среди потребителей 
наиболее привередливые? 

- Не стал бы делить потребите
лей на привередливых и не очень. 
Заказчик платит деньги и хочет 
иметь хороший металлопрокат. Это 
"справедливо. Но наиболее требова
тельны к нам, конечно, заводы, из
готавливающие холодильники и ав
томобили. Сегодня ЛПЦ-5 постав
ляет продукцию Юрюзани, Злато
усту, ВАЗу, АЗЛК, ГАЗу. Наиболь
шие претензии от волжского авто
завода, потому что там конвейеры, 
штамповка - технологическое обо
рудование очень высокого уровня. 
Например, ГАЗ в этом году постро
ил новую итальянскую линию по 
покраске. И мы понимаем, что не 
ГАЗ, а именно его высокая техно
логия требует, чтобы металл был 
соответствующего качества. 

- Вы бываете на заводах-по
требителях. Знание технологии 
помогает что-то улучшать на 
нашем производстве? 

-Конечно. Например, ВАЗ в про
шлом месяце получал 72 позиции 
рулонного металла. И мы точно зна-

Лидеры 
продолжат 
спор. 
Заочный 

ем, какие из них для него являют
ся лицевой стороной. Это учиты
ваем. Совсем недавно вазовцы 
сами приезжали к нам, смотрели 
оборудование, цех. В совместном 
протоколе высказали пожелания. 
Скажем, мы поставляем малый 
развес рулонов в 5-7 тонн. Их это 
не устраивает: на ВАЗе складские 
помещения построены в высоту-
очень удачное решение. ВАЗ во
обще специфичный завод, его 
строили итальянцы, и у них много 
индивидуальных особенноостей. 
Они же посоветовали нам перейти 
на иной внутренний диаметр руло
нов. Сейчас Наш диаметр 800 мм, 
а почти весь мир работает на 600. 
Пока автозавод вынужден под нас 
подстраиваться и делать на сво
ем оборудовании накладки. Но это 
недопустимо - это мы должны ра
ботать под их требования. Значит, 
необходимо закупить новый агре
гат продольной резки с барабаном 
600 мм. 

ВАЗовцы пожелали также, что
бы мы ввели отжиг металла защит
но-водородной атмосферой, позво
ляющий чище выжигать остатки 
грязи на полосе. Сейчас отжига
ем в азотной атмосфере. Требова
ния заводчан к чистоте поверхно
сти в связи с установкой новых 
штампов повысились. И еще одно 
их пожелание мы не можем оста
вить без внимания: промасливать 
торцы рулонов более густой смаз
кой, которая как-бы консервирова
ла металл. УМТС комбината рас
сматривает возможности закупки 
финской бумаги. Она будет дер
жать рулон довольно жестко, убе
режет от влаги и повреждений. 
Таким образом, вслед за смежни
ками мы обязаны подниматься на 
более высокий технологический 
уровень. 

- На любые новшества необ
ходимы средства. Будут ли они 
себя окупать? 

- Средства, как подтверждают 
экономические расчеты, появятся 
уже от уменьшения рекламаций. 
Например, возникла проблема с 
отслоениями валков - основного 
оборудования прокатных станов. 
Сегодня валок стоит уже порядка 
58 млн, а их в установке сразу во
семь да еще запасной комплект по 
семь пар на каждую клеть. Доро
го, но без них не будет прокатки. 
Чтобы сохранить парк валков от 
отслоения, после которого их уже 
не восстановишь, необходим так 
называемый отпуск валков - он 
происходит в масляной ванне. Но 
масло, которое мы прежде получа
ли, уже не выпускают в нашей стра
не. Химические заводы постиг кри
зис. Нашли за границей, завозят 
его частями. И опять же очень до
рого - на закупку НУТО потребу
ется около 900 млн рублей. Пони
маем, что без вложений ничего не 
будет. 

Чтобы сохранить металлопро
кат, нужна хорошая бумага. Преж
де пользовались советской. Пока 
вагон с металлопрокатом шел не
делю, она нас устраивала. Нынче 
расширились экспортные заказы. 
Металл идет через Атлантику, Ти
хий океан. Продолжительность до
ставки порой до полугода. Пре
жняя бумага не выдерживает. Пе
решли на бумагу из Сегежды. Рез
ко сократили такой дефект, как 
ржавчина. Но устранить его пол
ностью не удалось. Исходя из зак
лючения ЦЛК, нужна упаковка с 
другими характеристиками. При
дется покупать ее у финнов. Не де
шево. Но ведь заказчика не инте

ресует, во что мы запакуем свои ру
лоны - он должен получить металл 
без дефектов. 

- Качество продукции, кото
рую получат потребители, зави
сит не только от того, в какую 
бумагу вы ее завернете. Но и от 
квалификации рабочих. 

- Это в первую очередь. Почти 
десять лет назад, когда пускали 
восьмой цех, у нас были большие 
кадровые потери. Ушли специалис
ты с травильных агрегатов, дресси
ровочных станов. В те годы эти уча
стки были слабым местом производ
ства. Пришлось заново набирать 
людей. Сейчас выделяем подразде
ления, которые определяют каче
ственный показатель. Такие,напри
мер, как хвостовая часть травиль
ных агрегатов, четвертый и пятый 
агрегаты резки. Они выпускают 
львиную долю продукции, у них са
мая большая ноша. Подбираем лю
дей, дополнительно обучаем. 

- Какие коллективы отлича
ются качественной работой? 

- Приведу лишь один пример. 
Четвертая бригада травильного аг
регата № 2, возглавляемая Серге
ем Ивановичем Пневым, очень доб
росовестным, грамотным прокатчи
ком. Его коллектив только в нынеш
нем году уже трижды поощряли за 
высокую проходимость швов, отсут
ствие переводов металла в пони
женное качество. Вот буквально на 
днях оценивали результаты работы 
за 14 дней сентября. Со стороны 
ОТК к этой бригаде не было ника
ких претензий. 

- Вы хотите сказать: нельзя 
сбрасывать со счетов челове
ческий фактор... 

- Как раз таки весь мир идет по 
пути исключения влияния челове
ческого фактора на технологический 
процесс. А у нас пока такой возмож
ности нет. Операторы стоят на кон
троллерах, приборы хоть и фиксиру
ют температурный режим, но, опять 
же, следить за ними должен чело
век. А практика показывает: маши
не можно больше доверять. Пока у 
нас только в термическом отделе
нии на режиме отжига человек на 
вторых ролях. На других агрегатах 
все определяет квалификация спе
циалиста. 

- И бракоделов серьезно нака
зываете? 

- Мы вправе лишать их до 100 
процентов переменной части, а это 
несколько сот тысяч. Если ошибка 
или небрежность человека повлек
ли за собой необходимость пере
делки 700-800 тонн металла, он дол
жен за это отвечать. 

- При таких, мягко выражаясь, 
промахах цех несет большие 
убытки? 

- Судите сами, если мы выпуска
ем вторые сорта, то теряем сразу 
10 процентов от первоначальной 
стоимости металла. Третья группа 
влечет за собой трехпроцентные 
потери. 

- Но есть и другая составная 
качества - состояние оборудо
вания. 

- С этим стало сложнее. Если 
раньше мы знали в лицо ремонтни
ков, которые к нам приходили, - им 
доверяли полностью, были уверены 
в качестве их труда. Сегодня не хва
тает запчастей. Есть проблемы со 

сменным оборудованием: маслами, 
смазками, эмульсолом. 

Мы разработали программу тех
нического развития цеха. Она по
требует немалых затрат. Но они 
неизбежны. 

Повысились требования к шеро
ховатости полосы, идущей под по
краску и покрытие. Нет приборов 
для оперативного контроля шеро
ховатости полосы, поэтому жиз
ненно необходим новый станок 
для текстуирования. 

В термическом отеделении за
канчиваем реконструкцию четырех 
блоков: отжиг будем вести в ином 
режиме с применением холодиль
ников и уже не людьми, а систе
мой АСУ. 

- В результате намечаемых 
мер как высоко вы рассчиты
ваете поднять планку качест
ва? 

- Во-первых, хотим увеличить 
чистоту поверхности металла: за 
рубежом загрязненность полосы 
50 мг на квадратный метр- в по
рядке вещей. У нас где-то около 
300-500 мг. Тут и поможет авто
номная система очистки валков. 
Хотелось бы применять эмульсол 
другого завода. И для улучшения 
плоскостности полосы есть про
грамма реконструкции подушек 
рабочих валков на четырехклете-
вом стане. 

У нас есть перспектива. Диа
метр нашей «бочки» 2500: в мире 
аналогов, пожалуй, больше и не 
встретишь. За рубежом, повсемес
тно станы 1700 мм, самое большое 
- 2000 мм. И это позволяет нам 
осуществлять монопольную по
ставку полосы большой ширины. Но 
нужно, чтобы при этом мы обеспе
чили плоскостность и высокое ка
чество поверхности. 

- Третья составная качества 
проката - поставляемый под
кат. 

- Здесь свое слово должен ска
зать входной контроль. При обра
ботке на травильных агрегатах, 
если какие-то дефекты предше
ствующего передела проявляются 
- порезы, надавы. Вырезаем об
разцы, к каждой пятнице накапли
ваем информацию по отклонениям 
и проводим совместные совещания 
со смежниками. Буквально вчера 
отправили телефонограмму чет
вертому цеху о замечаниях по тол
щине конкретных плавок. 

- Всегда ли удается испра
вить дефекты смежников? 

- Смотря о чем речь. Порезы, 
надавы довольно редки. В травиль
ном агрегате обжатием вуалируем 
этот дефект примерно на 5 процен
тов и на стане еще на 70. Дефек
ты, которые не удалось бы испра
вить, довольно редки. Труднее 
избавиться от вжатой окалины. И 
даже такие средства, как кислота, 
окалиноломатели и снижение ско
ростного режима - не всегда дают 
результат. Но за последние три 
месяца больших отклонений не 
было. 

На занятиях для прокатчиков 
Алексей Иванович Добронравов, 
бывший начальник ЛПЦ-3, как-то 
сказал: «Я всегда начинал рабо
чий день с техники безопасности, 
а надо было начинать с качества и 
технологии». Нельзя с этим не со
гласиться. 

Т. ТРУШНИКОВА. 

ХОККЕЙ 

19 сентября. «Металлург» -
«Ак Барс» (Казань) - 2:1 (1:1, 
1:0, 0:0). 1:0 - С. Тертышный (И. 
Варицкий, 8.04, бол.), 1:1 - Э. 
Кудерметов (А. Гарифуллин, 
11.22), 2:1 - А. Корешков (А. Со
колов, А. Петраков, 35.02). 

Лучшие игроки: Б. Тортунов 
и С. Золотое. 

«Ак Барс» приехал в Магнитку 
с хорошим настроением. Пять 
матчей провели казанцы в чемпи
онате до очного поединка со сво
им главным конкурентом в борь
бе за лидерство в Восточной 
зоне. И пять раз покидали пло
щадку победителями. «Метал
лург» же в предыдущих встречах 
одно очко все-таки потерял, но 
сыграл на матч больше... 

С первых же секунд стало ясно 
на лед вышли действительно фа
вориты чемпионата. Всю красоту 
современного хоккея увидел пе
реполненный зал: высочайшие 
скорости, жесткую, силовую 
борьбу по всей площадке, быст 
рую, грамотную организацию 
атак одной команды и стреми
тельные ответы другой. Игра вре 
менами смотрелась на одном ды
хании, и зрители не успевали пе
ревести дух, поскольку опасные 
моменты возникали один за дру
гим у обоих ворот. 

- Были бы такие игры почаще 
российский хоккей давно бы вы 
шел на высокий уровень, - спра 
ведливо заметил потом на пресс-
конференции главный тренер 
«Металлурга» Валерий Белоусов 
- Но, к сожалению, в лиге у нас 
выступают 28 команд - это мно 
говато... 

Первый период завершился 
вничью: на шайбу Тертышного, 
заброшенную в большинстве пос 
ле атаки с ходу, гости ответили 
точным «выстрелом» Кудермето-
ва. Во втором борьба разгорелась 
с новой силой. Часто выручали 
свои команды голкиперы Торту 
нов и Я чанов, зал порой не мог 
умолкнуть ни на секунду, пережи
вая тот или иной эпизод... 

В такой игре*как сказал, позже 
Валерий Белоусов, многое реша
ет одна результативная атака 
Она удалась магнитогорцам. Тре 
неры «Металлурга» подсказали 
защитникам: не надо останавли 
ваться за своими воротами, надо 
сразу начинать атаку. Соколов 
так и сделал: зряче выдал пас 
Петракову, тот с братьями Кореш
ковыми выкатился против одного 
защитника гостей и в нужный мо 
мент сделал передачу. А. Кореш 
ков не промахнулся -2:1 выигра 
ли хозяева и укрепили свое ли 
дерство в Восточной зоне. После 
семи матчей Металлург» набрал 
13 очков, «Ак Барс» после шести 
-10, «Мечел», «Молот-Прикамье» 
и СКА-«Амур» - после шесви - по 
7. 

Главный тренер казанцев Юрий 
Моисеев после встречи не скры 
вал комплиментов в адрес «Ме 
таллурга» и, искренне поздравив 
своего коллегу Белоусова, зая 
вил: «Будет несправедливо, если 
из прекрасной магнитогорской 
команды никто не будет играть в 
сборной страны». А чуть позже 
добавил: Что ж, теперь мы про 
должим борьбу с «Металлургом» 
заочно и станем еще вниматель 
нее следить друг за другом». 

В. РЫБАЧЕНКО 
Бомбардиры «Металлурга» 

после семи матчей: В. Антипин 
- 8 очков (5 шайб + 3 переда 
чи), С. Гомоляко - 7 (4+3), Д 
Попов - 7 (3+4), А. Корешков -
6 (5+1). 
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ПРОШЛОЕ ЖИВЕТ 
В НАСТОЯЩЕМ 

(Окончание . 
Начало в № 182-183). 

Не могу не вспомнить других за
мечательных руководителей, ока
завших огромное положительное 
влияние лично на мою судьбу и 
судьбы многих специалистов. Это 
бывший главный инженер ЖДТ Аль
берт Клавдиевич Булатов, инженер 
милостью божьей, по природе — 
творец и рационализатор. Это быв
ший начальник участка контактной 
сети Михаил Яковлевич Мазепа — 
непревзойденный специалист в 
своей области. Это Василий Марко
вич Фелофьянов, бывший замести
тель начальника локомотивного 
цеха, прекрасный специалист и 
большой души человек. Это Кузь
ма Филиппович Дзюба, бывший на
чальник цеха эксплуатации, прора
ботавший на этом горячем и ответ
ственном посту не менее десятка 
лет. Начальник технологического 
бюро цеха эксплуатации Василий 
Кузьмич Курило, специалист с 
большой буквы и незаменимый тех
нолог в цехе эксплуатации; началь
ник участка цеха пути Владимир 
Викторович Кудрин, которого при
рода одарила редким трудолюби
ем и высокой ответственностью за 
свою работу. Бывший начальник 
ЖДТ Константин Яковлевич Мишу-
ров, редкий по дару руководитель, 
сочетавший высокую требователь
ность к подчиненным с умелым ад
министративным управлением. 
Старший инженер производствен
но-технического отдела, бывший 
начальник электровозного депо, 
толковый инженер, досконально 
знающий свое дело и обладающий 
отличными человеческими каче
ствами, Михаил Прокофьевич Ро-
гожкин. Последний заместитель 
директора комбината по транспор
ту, оказавший решающее влияние 
на оснащение железнодорожного 
транспорта устройствами электри
ческой централизации, на внедре
ние и развитие вычислительной тех
ники на ЖДТ, Евгений Александро
вич Смирнов.Бывший начальник 
первого железнодорожного райо
на цеха эксплуатации, безвремен
но ушедший из жизни в расцвете 
творческих сил Анатолий Василье
вич Андриенко. Бывший начальник 
грузовой службы, прекрасный спе
циалист, оставивший заметный 
след в налаживании грузовой и ком
мерческой работы, Григорий Ва
сильевич Колесников. Приходится 
только перечислять имена этих за
мечательных людей , хотя каждый 
из них достоин отдельного большо
го теплого разговора. 

Начало восьмидесятых годов для 
комбината и его железнодорожно
го транспорта характеризуется 
небывалыми объемами производ
ства и выполненных перевозок. 
Магнитка в целом стала флагманом 
черной металлургии страны, желез
нодорожники — лучшими среди 
родственных коллективов отрасли. 
По уровню технической оснащен
ности и по производительности 
труда железнодорожники остави
ли всех далеко позади, но продол
жали искать и использовать резер
вы роста. 

В середине восьмидесятых нача
лась долгожданная реконструкция 
комбината, основным содержанием 
которой стало строительство кис
лородно-конвертерного цеха Ы-1 и 
стана 2000 горячей прокатки. В эти 
годы развивалось и обновлялось 
ж е л е з н о д о р о ж н о е х о з я й с т в о . 
Была проведена полная реконст
рукция станции Топливная, где 
вместо четырех путей в стационар
ном парке стало 14, на которых и 
выполняются все перевозки для 

' ККЦ и стана 2000 горячей прокат
ки по вывозу готовой продукции и 
отходов производства. Вошли в 
строй и новые станции -Скрапная, 

Отвальная, Конвертерная, на кото
рой впервые в практике черной ме
таллургии была смонтирована сила
ми службы СЦБ и успешно введена 
в эксплуатацию электрическая цен
трализация стрелок и сигналов при 
нагрузке на ось более 55 тонн. Об
новлены и станции Гранитная и 
Кольцевая. В локомотивном цехе 
была построена ремонтно-эксплуа^ 
тационная база для участка контак
тной сети. В управлении ЖДТ пост
роен и введен в эксплуатацию вы
числительный центр, получены по 
контрактам последние партии элек
тровозов ЕЛ-21 из ГДР и теплово
зы отечественных тепловозострои
тельных заводов. Обновился вагон
ный парк на специализированных 
перевозках готовой продукции ККЦ 
и металлолома для этого цеха. В 
цехе пути завершилось строитель
ство последних гаражей для путе
вых машин. 

Реконструкция второй половины 
восьмидесятых — начала девянос
тых годов оказалась, к сожалению, 
лебединой песней, последним ак
кордом, за которым последовали 
времена перестройки экономики. В 
целях экономии средств сразу при
шлось отказаться от строительства 
цеха капитальных ремонтов ваго
нов, намеченного в комплексе со 
станом 2000 горячей прокатки. Ре
монтная база вагонного цеха, пост
роенная в 1936 году, так и не полу
чила обновления. 

Вкусили железнодорожники и 
экономической свободы, прорабо
тав почти два года с статусе до
чернего предприятия (ПЖТ). Опыт 
этой работы пошел на пользу всем, 
хотя привел к возвращению желез
нодорожников на свое место в ме
таллургическом произвбдстве, где 
технология выпуска готовой продук
ции построена так, что транспорт 
жестко встроен в технологический 
процесс. 

Третий год возглавляет транс
порт молодой, энергичный инженер 
Владимир Ильич Андриянов, впер
вые в истории нашего коллектива 
пришедший к руководству в резуль
тате конкурсного отбора. И руко
водство комбината не ошиблось, 
самые трудные годы позади, транс
портники уверенно решают стоящие 
перед ними задачи. 

Пройдя в 1996 году низшую точ
ку падения объемов перевозок, в 
текущем году железнодорожники 
находятся на подъеме. В течение 
последних двух лет удалось освобо
диться от избыточных основных 
средств: окончательно изношенных 
локомотивов и вагонов, железнодо
рожных путей и стрелочных перево
дов - и выйти на устойчивый режим 
роста производительности труда, 
от которого, как известно, зависит 
и рост заработной платы железно
дорожников. 

Основная задача сегодня — со

хранение работоспособности ак
тивных основных фондов железно
дорожного транспорта: локомоти
вов и вагонов, парк которых изно
шен на 60-80% и требует для ре
монта все больше и больше средств 
из бюджета. Последний новый теп
ловоз на комбинате был куплен в 
1992 году, последний электровоз — 
в 1989-ом. Еще два-три года такой 
политики — и изношенность локо
мотивного парка станет серьезным 
тормозом в работе транспорта. 

Надеемся, что в ближайшее вре
мя экономическая ситуация, сло
жившаяся в стране и в нашем акци
онерном обществе, будет менять
ся к лучшему, и начнут наконец ре
шаться насущные вопросы работы 
дальнейшего развития железнодо
рожного транспорта. Среди таких 
острых проблем — ежегодное при
обретение запасных частей для 
импортных электровозов, создание 
в кооперации с другими предприя
тиями отечественного промышлен
ного электровоза и постепенное 
обновление нашего локомотивного 
парка. 

И еще один не менее важный воп
рос: о престиже транспортной ра
боты, о роли и значении ее для ак
ционерного общества и о ее влия
нии на конечный результат. Каза
лось, не стоило бы ломиться в от
крытую дверь, ведь и так все пони
мают, насколько важно это для 
ОАО «ММК». Однако именно сей
час, когда руководство комбината 
возвращается к проверенной вре
менем структуре управления, уме
стно обратить внимание на необхо
димость восстановления очень важ
ного звена в высшем руководстве 
в ранге зам. генерального директо
ра по транспорту. Сегодня из-за 
отсутствия этого звена многие 
транспортные вопросы или не ре
шаются вовсе, или решаются не на 
тех уровнях, где они должны и мо
гут решаться. Убытки акционерно
го общества, вытекающие из это
го, никто, естественно, не считает. 
Понятно, что железнодорожный 
транспорт и его работа — это лишь 
общая часть транспортной работы 
комбината, хотя именно в нашем 
звене наиболее остро ощущается 
отсутствие постоянного транспор
тного органа в верхнем эшелоне 
управления акционерным обще
ством. Введение уже в этом году 
должности заместителя генераль
ного директора по транспорту раз
решило бы многие проблемы не 
только у железнодорожников, но и 
у производственных цехов, у дочер
них предприятий и отделов заводо
управления. 

А. КОСТИН, 
начальник производственно-

технического отдела 
управления ЖДТ ОАО «ММК». 

п О ОТРАСЛИ 

Приходится учиться 
Коренная р е к о н с т р у к ц и я э л е к т р о с т а л е п л а в и л ь н о г о п р о и з в о д 

с т в а ч е р е п о в е ц к о й « С е в е р с т а л и » , в р е з у л ь т а т е к о т о р о й вместо 
ч е т ы р е х печей в цехе б у д е т у с т а н о в л е н а о д н а , более мощная , про
и з в о д и т е л ь н а я и э к о н о м и ч н а я , у ж е с е г о д н я з а с т а в л я е т г о т о в и т ь 
ся к работе в н о в ы х т е х н о л о г и я х . 

Группа электросталеплавильщиков побывала в Старом Осколе, где на 
металлургическом комбинате уже работает печь-ковш фирмы «Фукс», ко
торая будет установлена и в ЭСПП. Недавно туда отправилась и вторая 
группа череповецких металлургов. А вот обучение работе на самой шахт
ной печи «Фукс»,%идимо, будет производиться на меткомбинатах Запад
ной Европы, поскольку в России аналогов такой установке нет. -

«Альмомет» предлагает 
Несмотря на т о , ч т о к а ч е с т в о ч е р е п о в е ц к о г о ч у г у н а с п е ц и а л и с 

т ы п р и з н а ю т о д н и м и з л у ч ш и х в мире, работа на ОАО « С е в е р с т а л ь » 
в э т о м направлении не п р е к р а щ а е т с я . 

На конвертерном производстве побывала делегация фирмы «Альмомет». 
На плановой рабочей встрече со специалистами ОАО «Северсталь», за
нимающимися вопросами удаления вредных примесей из чугуна, рассмот
рены контрактные предложения фирмы «Альмомет» по оборудованию и 
технологии. 

Череповецкие валки 
Приказом г е н е р а л ь н о г о д и р е к т о р а « С е в е р с т а л и » с о з д а н а рабо

чая г р у п п а по р е к о н с т р у к ц и и механических ц е х о в . Решение в ы 
з в а н о с о з д а н и е м на п р е д п р и я т и и п р о и з в о д с т в а ч у г у н н ы х р а б о ч и х 
л и с т о п р о к а т н ы х в а л к о в . 

Производство валков будет организовано по технологии известной не
мецкой фирмы «Крупп», с которой «Северсталь» в мае подписала кон
тракт. Новое для комбината дело потребует реконструкции не только цеха 
изложниц, где будут вести отливку самих валков, но и некоторых других 
цехов, участвующих в реализации важнейшего проекта. 

Директор по ремонту и строительству комбината, назначенный руково
дителем рабочей группы, подчеркнул, что срок окупаемости нового про
изводства составляет около полутора лет. При этом качество производи
мых на «Северстали» валков должно быть не хуже, чем у приобретаемых 
со стороны. Гарант —передовая немецкая технология. 

Приказом генерального директора определены генеральный проекти
ровщик — управление проектных работ ОАО «Северсталь», а также гене
ральный подрядчик — управление капитального строительства. Согласно 
приказу, дирекция по кадрам должна произвести подбор и подготовку 
специалистов для цехов УГМ. Это является составной частью программы 
создания дополнительных рабочих мест. Планируется, что в новом про
изводстве их будет не меньше 150. 

«Сименсу» отводится 

В 

главная роль 
В течение н е с к о л ь к и х д н е й с п е ц и а л и с т ы п р о и з в о д с т в а х о л о д 

н о к а т а н о г о л и с т а « С е в е р с т а л и » в е л и п е р е г о в о р ы с п р е д с т а в и т е 
лями фирмы « С и м е н с » . 

Предметом переговоров являлась предстоящая модернизация пятикле-
тевого стана «1700», основным подрядчиком на которой и намерена вы
ступить известная немецкая фирма. 

«Сименс» —давний партнер «Северстали», занимает передовые пози
ции, по крайней мере в Европе, в области разработки новейших систем 
управления технологическими процессами и агрегатами. Одну из таких 
систем и планируют внедрить на пятиклетевом стане. Кроме того, здесь 
предполагают модернизировать часть механического оборудования. От
дельные узлы должна представить фирма «Шлеманн Зимаг», кое-что бу
дет изготовлено на предприятии силами цехов управления главного ме
ханика. Целью модернизации стана «1700» является улучшение качества 
проката и увеличение объемов его производства. 

По страницам газеты «Череповецкий металлург». 

Близится реконструкция 
конвертера 

В п е р в ы е д н и сентября д л я п о л н о й р е к о н с т р у к ц и и , р а с с ч и т а н 
ной на 60 с у т о к , о с т а н о в л е н к о н в е р т е р № 3 к и с л о р о д н о - к о н в е р 
т е р н о г о цеха ч е л я б и н с к о г о « М е ч е л а » . 

Объдинение «Ждановтяжмаш», что на Украине, поставило комбинату 
корпус конвертера, его привод и опорное кольцо. Причем, кфпус полу
чен еще в прошлом году, а привод и опорное кольцо — в июне нынешнего 
года. Дело в том, что реконструкцию агрегата предусматривалось про
вести в 1996 году, но помешали финансовые трудности. 

Корпус собран из пришедших с Украины составных частей в разливоч
ном пролете цеха. Сделали эту работу специалисты «Уралдомнаремон-
та». Подготовку к установке привода ведет «Востокметаллургмонтаж». 
Идет и монтаж опор для опорного кольца. Работы по сборке корпуса 
конвертера велись в основном с нынешней весны. 

Цехи УГМ выполнили большую часть заказов конвертерщиков. Вооб
ще их немного — всего 18. 

Помимо «Востокметаллургмонтажа» и «Уралдомнаремонта» в рекон
струкции примут участие подрядные организации «Южуралэлектромон-
таж» и «Свэчел». 

По страницам газеты «Челябинский металлург». 

Во глубине уральских руд 
Д в е с т и с о р о к л е т 

о б е с п е ч и в а е т метал
л у р г и ю У р а л а Б а -
к а л ь с к и й ж е л е з о 
р у д н ы й район. 
«Глубоко уходят люди в 
гору, также, как уходят 
в океан»... 

Железорудное тело Бакала дало 
жизни городам: Катав-Ивановску, 
Аше, Симу, Сатке. Эти города бу
дут праздновать свои юбилеи в бу
дущем году. Среди предприятий, 
которые использовали в своем про
изводстве бакальскую руду, чис
лятся заводы Челябинска и Магни
тогорска, Караганды и Новотроиц-

ка, Орско-Халиловский меткомби-
нат. 

Бакальский музей хранит память 
о примитивном способе добычи 
руды с XVIII века до взрыва науч
но - технической революции XX 
века. 
« Тысяча гор и леса, — край мой, 
на зверя похожий. 
Хищная эта краса в нас поселяет
ся тоже»... 

Город Бакал лежит в объятиях 
могучего хребта Нургуш. Хотите 
верьте, хотите нет, но в прошлом 
затерянные в горах рабочие дере
веньки за годы Советской власти 
преобразились. Бакал стал благо

устроенным городом Саткинского 
районного подчинения . Обрели 
достоинство люди рабочей профес
сии: бурильщики шахт, шахтостро
ители, экскаваторщики карьеров, 
есть среди горняков Герои Социа
листического Труда, 25 бакальцев 
за труд удостоены ордена Ленина. 
Сегодня бакальское рудоуправле
ние в кризисе. Но бакальцы — д е т и 
Уральских гор —считают эти труд
ности временными. С января теку
щего года в связи с кризисным по
ложением на предприятии по реше
нию областного а р б и т р а ж н о г о 
суда введено внешнее управление. 

Подготовка и празднование 240-

летия Бакала внесли свежую струю 
в жизнь горожан и производствен
ных коллективов. Бакальские сиде
риты — уникальный минерал для 
металлургов. Остается только до
биться признания их и использо
вания в металлургическом комплек
се всего Южного Урала. Тогда все 
и образуется. К этому и стремят
ся бакальцы в интересах нашей 
общей инфраструктуры. А если не 
получится, то, может быть , - покло
ниться великому хребту Нургуш, 
заняться звероловством и орехо
водством, развести оленьи стада 
и поразить мир шапкозакидатель
ством и мехами? Никто не знает, 
что принесет XXI век во глубину 
уральских руд. 

Р. ДЫШАЛЕНКОВА. 
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ОАО "ММК"U 

"Балкан Холидэй Туроператор" 
Предлагаем ш к о л ь н и к а м 

совершить путешествие 
по маршруту ФИНЛЯНДИЯ - ШВЕЦИЯ. 
НЕОБХОДИМО ИМЕТЬ: загранпаспорт , 4 ф о т о г р а 

фии и доверенность о т родителей. 

Работники ОАО "ММК" п у т е в к и могут приобрести 
В РАССРОЧКУ. 

Обращаться: Кирова, 70. Отдел реализации путевок 
ОАО «ММК». * 

Телефон 33-62-60. ДКМ им. Орджоникидзе, ком. 25. 

ООО 
"МеКом" 

беспрецедентные цены 
на акции ОАО "ММК"! 

обыкновенные - 1 0 0 ООО руб. 
привилегированные - 45 ООО руб. 

Быстрое оформление. 
Надежность сделки. 

Розыгрыш призов 
по договорам купли-продажи. 

АДРЕСА ПРИЕМНЫХ 
ПУНКТОВ: 

— Магазин "ДебютЛпр. К. Маркса, 182 
(около стоматологической поликлиники) 

— Магазин "Мираж": пр. Ленина,40 
(напротивмагазина "ЦУМ") 

— Здание ООО "МеКом": пр. Ленина, 124/1 
— Магазин "Ветеран": пер. Сиреневый, 12. 
— Магазин "Ветеран": пр. К. Маркса, 121 
— Магазин "Дубрава": ул. 50 лет Магнитки,5£| 
— Библиотека ОАО "ММК": 

ост. транспорта "Ул. Советской Армии". 

По указанным адресам Вы также можете 
заключить ДОГОВОР НА ДОВЕРИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 

акциями с выплатой ПРЕМИИ. 

ТЕЛЕФОН ДЛЯ СПРАВОК» 

35- 97 98. 

V ВЙС ЕСТЬ ПРОБЛЕМЫ 
С ЙПКОГОЛЕМ? 

v вас ВСЕ в ПОРЯДКЕ В СЕМЬЕ? 
Про «Наркодел», наверное, слышали все, кого так или ина

че затрагивает тема пьянства. И все-таки вопросов оста
ется много. Ответит на некоторые из них доктор 
Алексей Леонидович АФАНАСЬЕВ. 

• Откуда взялся «Наркодел»? Что это, 
очередное открытие современной фар
макологии? 

И с т о р и я «Наркодела» у х о д и т в прошлое, 
в коней 19-го начало 20-го века, когда изве
с т н ы й д о к т о р Н. Рогов после мно голет 
ней р а б о т ы обобщил народный о п ы т ле
чения пьянства и создал н а п и т о к на т р а 
вах, к о т о р ы й назвал «Наркодел». В 1907 году 
Рогов з а щ и т и л диссертацию по «Наркоде-
лу» и в течение 10 л е т помог избавиться 
о т пьянства более полумиллиону человек. 
После революции о н а п и т к е неоправданно 
забыли и лишь совсем недавно удалось воз
р о д и т ь с т а р и н н ы й р е ц е п т . 

В ы спрашивали, ч т о п р е д с т а в л я е т из 
себя э т о т н а п и т о к ? Э т о т о н и з и р у ю щ е е 
средство, в с о с т а в к о т о р о г о в х о д я т т р а 
вы, р а с т у щ и е в экологически ч и с т ы х ре
гионах России. Чай «Наркодел» и м е е т гиги
енический с е р т и ф и к а т Госсанэпиднадзора, 
защищен п а т е н т о м Российской Федера
ции. 

• Алексей Леонидович, в последнее вре
мя появилось достаточно много мето
дов избавления от алкоголизма. К сожа
лению, затруднение в одном - необходи
мо желание человека. А с этим, как Вы 
понимаете, бывает очень напряженно... 

«Наркодел» уникален т е м , ч т о позволя
е т о т у ч и т ь человека о т т а к о й вредной 
привычки без его согласия. А ведь харак
т е р н о й ч е р т о й алкоголизма является т о , 
ч т о люди, склонные к э т о м у , о т р и ц а ю т , 
ч т о з л о у п о т р е б л я ю т приемом с п и р т н ы х 
н а п и т к о в . В т а к и х случаях родственники 
м о г у т добавлять «Наркодел» в п и ш у и по
м и м о желания человека, д о б и т ь с я значи
тельного улучшения его состояния в п л о т ь 
до полного о т к а з а о т спиртно го . 

В о т т о л ь к о один т и п и ч н ы й пример. 
Довольно и з в е с т н ы й а р т и с т с т р а д а л 

алкоголизмом. Сам отказывался к а к и м - т о 
образом избавиться о т э т о г о . Тогда его 
жена пошла в п р е д с т а в и т е л ь с т в о «МАГИ-
ФАРМА» на Урале, где ей вручили чай «Нар
кодел» и рассказали, как и м пользоваться. 
Н а с т о й «Наркодела» небольшими дозами 
следовало добавлять в пишу. Например, в 
суп. Поскольку с о с т а в абсолютно безвре
ден, из готовлен на основе т р а в , м у ж и не 
заметил , ч т о профилактика началась. О н 
по-прежнему выпивал, х о т я жена з а м е т и 

ла, ч т о делал э т о значительно реже. И 
она рассказала ему все. А р т и с т и сам 
признался, ч т о и сам почувствовал, ч т о 
в последнее время его в самом деле не 
т я н е т к спиртному . Дальше он с т а л при
н и м а т ь «Наркодел» самостоятельно. П и т ь 
перестал вообще, кроме т о г о , у него за
рубцевалась язва и перестала болеть пе
чень. 

Д е й с т в и е «Наркодела» заключается в 
т о м , ч т о у людей, страдающих употреб 
лением н а п и т к о в , содержащих алкоголь, 
в о з н и к а е т безразличие к с п и р т н о м у , 
в п л о т ь до т о г о , ч т о порой иные не мо
г у т в ы п и т ь , даже если рука т я н е т с я к 
рюмке. 

Кроме т о г о , «Наркодел» с н и ж а е т агрес
сивность , обладает выраженным успока
ивающим и антидепрессивным эффектом . 
Согласитесь, ч т о э т о очень важно. 

• Сколько длится профилактический 
курс, нет ли каких-либо противопока
заний к применению? 

Курс профилактики «Наркоделом» длится 
одни-два года, в зависимости о т срока 
чрезмерного увлечения с п и р т н ы м и н а п и т 
ками. Родственники, как я у ж е говорил, 
м о г у т без у ч а с т и я своего близкого, ко 
т о р о м у они п ы т а ю т с я помочь, проводить 
курс профилактики , координируя свои уси
лия, при необходимости, со специалиста
ми . «Наркодел» абсолютно безвреден, его 
м о ж н о у п о т р е б л я т ь даже т е м людям, 
к о т о р ы е и м е ю т т я ж е л ы е с о п у т с т в у ю 
щие заболевания и к о т о р ы м противопо 
казаны м е т о д ы лечения, традиционно ис
пользуемые в наркологии. 

Далее доктор А. Л. Афанасьев подчер
кнул, что с июня 1997 года после 4 лет 
применения «Наркодел» наконец-то одоб
рен фармакологическим комитетом РФ 
и рекомендован к применению при алко
голизме I, II, III стадии. 

ПРИОБРЕСТИ -Наркодел» и 
ПОЛУЧИТЬ полную консультацию 

можно по адресу: г. Магнитогорск, 
ул. Суворова, 129/2 (ост. «К. Маркса, 

115»), здание детского сада. 
ПЯТНИЦА с 14.00 до 18.00; 

С У Б Б О Т А * с ю.оо до 14.00. 
В остальные дни недели 

«Наркодел» можно приобрести 
без консультации. 

«ММЗ», «МКЗ», 
«Связьинформ», 

«Магнитостроя», 
«Челябэнерго», Сбербанка 

ПОКУПАЕМ ПО САМОЙ 
ВЫСОКОЙ ЦЕНЕ В ГОРОДЕ 

О Б Р А Щ А Т Ь С Я П О А Д Р Е С А М : 
• Библиотека ОАО «ММК» 
(ост. «Сов. Армии»); 
• Музей тр. «МС» 
(ул. Советская, 145/3) 
Часы работы: с 10.00 до 18.00, 
выходной - воскресенье. 
• К. Маркса, 13 
(помещение МассМедиаБанка). 
Часы работы: с 10.00 до 16.30, 
перерыв с 13 до 14 часов, 
выходные -
суббота, воскресенье. 

Л и к в и д а ц и о н н а я комиссия 

Т О О «Универмаг -Экспро» 

О Б Ъ Я В Л Я Е Т О П Р О Д А Ж Е 

И М У Щ Е С Т В А . 

ТОРГИ СОСТОЯТСЯ 30 сентября 
с 11.00 по адресу: ул. Фрунзе, 28. 

Заявки принимаются 
по телефону: 394-39-90, 

с 9.00 до 16.00 (ежедневно). 

Г- ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ — 
Выражаем благодарность руководству ОАО 

«ММК» и мартеновскому цеху N ! 1 за оказан
ную помощь в организации похорон 

Б О Б Р О В С К О Г О Виктора Ивановича. 

СЕМЬЯ БОБРОВСКИХ. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ«ММ» 
9 

МЕНЯЮ 
2-комнатную кв-ру в доме свердловско

го типа (50 лет Магнитки, 8 этаж в 16-
этажке) на 1-комнатную и комнату. Л/б не 
предлагать. Тел. 35-89-77. 

Польский 2-уровневый гараж на Цент
ральном переходе на кап. гараж на ст. 
«Северная 1, 3» на договорных условиях. 
Тел. 33-02-79. 

4-комнатную на 2-комнатную + допла
та. Тел. 30-23-83. 

ПРОДАМ 
М/у «Клара», «Герда», «Марина», «Ка

рина», с/г «Викинг», «Скиф». Тел. 31-41-
10, 30-12-16. 

Металлический гараж на ст. N* 25 без 
погреба. Тел. 35-01-32. 

Гараж на л/б «Дружба-3». Тел 21-14-96, 
33-22-16 (раб.). 

Сад в «Березовой роще», 10 соток, с 
домом, саду 5 лет, имеется водопровод. 
Форма оплаты любая. Тел. 33-63-57, 33-
50-54 (раб.). 

ВАЗ-21099 92 г. в., сигнализация, цен
тральный замок, магнитола «Пионер», или 
поменяю на жилье. Тел. 34-21-96, 31-98-
08. 

ВАЗ-21099 95 г. в. (а/м «Пионер»), в 
хорошем состоянии. Тел. 33-47-38, 31-62-
66 (рабочие). 

КУПЛЮ 
Комнату, квартиру, малосемейку. Тел. 

32-10-54. 
1-комнатную, м/с. Тел. 34-04-66. 

РАЗНОЕ 
Ремонт телевизоров. Качество, гаран

тия, вызов бесплатный. Тел. 35-62-30. 
Выполню сантехнические работы из 

материала заказчика. Тел. 35-89-77. 
Частный врач. Снятие алкогольной ин

токсикации, ломки. Тел. 37-72-09. 

Коллектив паросилового цеха скорбит по пово
ду смерти 

Ф О М И Н Ц Е В Л 
Валерия Сергеевича 

и выражает соболезнование семье и близким 
покойного. 

Коллектив центральной лаборатории контроля 
скорбит но поводу смерти 

С Е Л Я К О В О Й 
Анастасии Васильевны 

и выражает соболезнование семье н близким 
покойной. 

Коллектив рудника ГОП скорбит по поводу 
смерти 

Р О М А Н Ч Е Н К О 
Владимира Михайловича 

и выражает соболезнование семье и близким 
покойного. 

Коллектив мартеновского цеха скорбит по 
поводу смерти 

П О Д Л Е С Н О Г О 
Петра Михайловича 

н выражает соболезнование семье и близким 
покойного. 

Коллектив управления подготовки производства 
скорбит по поводу смерти 

Д Ю С К И Н А 
Бориса Ивановича 

и выражает соболезнование семье и близким 
покойного. 

Коллектив управления подготовки производства 
скорбит по поводу смерти 

Г А Ч К И Н О Й 
Александры Михайловны 

н выражает соболезнование семье и близким 
покойной. 

Коллектив управления подготовки производства 
скорбит по поводу смерти 

М Е Л Ь Н И К О В О Й 
Прасковьи Николаевны 

и выражает соболезнование семье и близким 
покойной. 

Коллектив обжимного цеха скорбит по поводу 
смерти 

Е Р О Ш Е Н К О • 
Геннадия Николаевича 

и выражает соболезнование семье и близким 
покойного. 
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